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2020年を迎えるにあたって
本年もはちくりうすの活動にご協力いただきありがとうございました。厳しい環境の中、皆様
のご協力のおかげで乗り越えることができたかと存じます。
来年ははちくりうすも15周年を迎えますが、活動の範囲も広げていければと考えておりますの
で、引き続きご支援ご厚情を賜りますようお願い申し上げます。
今後もはちくりうすの運営に関してご意見などございましたら、職員の方にお伝えいただくか、
以下アドレスにご連絡いただければと存じます。

yoshida@8curious.or.jp

来年も、よろしくお願いいたします。

特定非営利活動法人はちくりうす 理事長 吉田隆希

映画『だってしょうがないじゃない』をみて

美術の授業で、デッサンの濃淡表現を練習するために８つに縦割りした画用紙

にグラデーションをつけてゆく練習をしたことがある。一番右が真っ白、一番左

が真っ黒、間の６つの面をライトグレーからチャコールグレーにまでトーンを変

えて塗ってゆく。

このところ増えている障害者の自立生活ドキュメンタリー映画のひとつ『だっ

てしょうがないじゃない』（横浜ジャック＆ベティで１/１１～２４上映）を観て、

それを思い出した。軽度の知的障害と発達障害がある60代のマコトさんの日常を、

遠縁の親戚にあたる40代の映画監督が撮影したものだ。お母さんと二人暮らしだっ

たマコトさんは、お母さんを亡くしてから20年一人で一軒家に暮らしている。マコトさんは後見人である親戚の

おばちゃんや傾聴ボランティアの女性たち、お掃除ヘルパーさんや自立支援のスタッフさんの支えを程々に受け

つつ、フィギュアやミニカーを集めて棚に並べ、季節に関わらず土曜日だけ入浴し、子供向けのショーや野球観

戦に繰り出して過ごしてきた。

映画監督自身がADHDであり通院・服薬していることも途中から映し出されてゆくのだが、監督自身の"生きづら

さ"がマコトさんの有りように救われて行く様子が、おっかなびっくりだった撮影開始から寄り添うような視点に

変化してゆくことで観ている者をも励ましていく。マコトさんは非常に真面目である。自分の好き嫌いに忠実で

あり、注意されれば真剣に努力する。人間の美徳を体現しているが、拘りや知恵の遅れがあることで（あるいは

心配の名のもとに？）借地権の問題で家を出て施設に移る話が進み、映画は施設に入る直前で終わってしまう。

冒頭のトーンで言うと、観客である自分はグラデーションのどこにいるのだろうか。話題の本ではないけれど、

ブラックでグレーで時々ホワイトってところか。 （竹村）

理事長挨拶
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インターン生紹介

新しく10月からは

ちくりうすで働き

始めました、慶應

義塾大学２年の種

村竜馬と申します。

私は現在、ヘルパーの求人やこの事業所通信、ホー

ムページの作成に携わっています。はちくりうすに

少しでも貢献できるように頑張ります！！

PROFILE
趣味 旅 2019年は14々国訪れました！写真は

スロバキアで撮ったものです！

好きなアーティスト ミスチルとビートルズ！

好きなスポーツ 野球とバドミントン

特技 ルービックキューブ （種村）

1月
ヘルパー
月例会

1月17日(金) 鷹番住区センター
10時～12時 虐待防止講座

2月1日(土) 鷹番住区センター
16時半～18時半 契約更改

参加できない場合は､ご連絡をお願いします｡

作品展のご報告
At 西郷山公園 グリーンカフェ

はちくりうすの作品展が開催されているという事で利用者様と

西郷山グリーンカフェに行って来ました。一緒に行った利用者

様の作品も展示しているという事もあり、とても楽しみに伺い

ました。作品はカフェ内に展示されている事もあり、暖かい雰

囲気の中で鑑賞する事が出来ました。芸術的センスを持ち合わ

せてない私にとってはこのような作品を作り上げる方々が羨ま

しく、感動しまくり「凄い！凄い！」と展示されている作品を

見るたびに言葉を連発してしまいました。一緒に行った利用者

様も自分の作品が展示されているのでとても喜んでいました。

利用者様の新たな一面を知る事が出来て嬉しかったです。また

次回の作品展がとても楽しみです。 （加藤）

１２/７（土）
クリスマス会

さくらプラザで開催されたク

リスマス会は約40人もの方々

にご参加いただきました。魚

釣りゲームやカラオケ、ポッ

プコーンメーカーなどで楽し

みました。朝から準備した料

理はヘルシーで美味しくて、

とても好評でした！ （種村）

初めて事業所通信を作成しました種村です。不慣れな部分があり、レイアウトや文章が見にくいなどあっ

たかもしれませんが、ご覧いただきありがとうございます。はちくりうすに来てからまだ２か月ですが、

職員の方々はいい方ばかりで、いろんなことを教えていただき、とても楽しいです。2019年は私にとっ

て悩みの年でした。将来の事、自分がやりたいことなど沢山考えて、悩みました。皆さんが20

歳前後の時は、何を考えていましたか？大人の仲間入りを果たす途中でいろんな悩みがあった

と思います。とりあえず、私は目の前のことに全力で取り組んでいこうと思います。 （種村）

編集後記

１２/１６（月）
救急救命講座

ヘルパー向けに普通救命

講習を行いました。ほと

んどの方が受講経験あり

です。私自身、手順を忘

れてます。なかなか実際

に救命の現場に出会うこ

とはないと思いますので、

機会あるごとに受講して

身に着けたいです。

（島田）


